RECURSOS HÍDRICOS

Bruselas confirma la subvención al trasvase pero exige agua de calidad

La UE anuncia el envío de los 120 millones y fija ocho condiciones entre las que destaca la obligación de sanear el cauce del río Júcar

F. 1. B

L a Comisión Europea comunicó ayer de manera oficial al Ministerio de Medio Ambiente la ampliación de la subvención al trasvase Júcar-Vinalopó (proyecto modificado con la toma del agua en Cullera) hasta los 120 millones de euros, cantidad que equivale al 50% del coste subvencionable del proyecto que Bruselas fijó en un tope de 240 millones.

La decisión supone el respaldo definitivo de la UE a la política seguida por el Gobierno central en la gestión del proyecto pero, a su vez, Bruselas obliga al Ministerio a recuperar ambientalmente el río Júcar para que el agua trasvasada a Alicante sea de calidad. En este sentido, el escrito remitido a Madrid incluye nueve condiciones y entre ellas la obligación de que el Ministerio establezca un plan de control de vertidos y depuración de aguas para mejorar el curso del río entre Cortes de Pallás y su desembocadura, extremando las medidas desde la confluencia del río Magro y Algemesí, justo la zona del cauce anterior a la toma del agua para trasvasarla hasta las comarcas del Vinalopó. Todos los planes reclamados por Bruselas deberán ser presentados a la Comisión antes del 31 de julio de 2007 junto al Informe Anual del Programa Operativo Regional Integrado de la Comunidad Valenciana para 2006.

El escrito remitido al Ministerio de Medio Ambiente desde Bruselas confirmó de forma oficial que se ha modificado la decisión del 22 de diciembre de 2003 (financiación proyecto original) para apoyar la nueva propuesta del Gobierno español que se presentó el pasado 15 de junio, aumentando la información el 7 de noviembre. El cambio





De izquierda a derecha, Moragues (CHJ), Bernabé, delegado del Gobierno, y Marugán (Aguas del Júcar), ayer



Noticias relacionadas

- Camps asegura que no admitirá que se elimine el Tajo-Segura
- El Taibilla asegura que la subida del agua será de 2 euros por recibo

se produjo, según la comunicación oficial, por la necesidad de cumplir con las condiciones exigidas por la UE: establecimiento de un caudal ecológico al Júcar y de todas las necesidades de la cuenca cedente antes de proceder al trasvase de aguas.

Junto a la obligación de recuperar ambientalmente el lecho del Júcar y conseguir un caudal de calidad, Bruselas ha establecido una serie de condiciones que tendrá que cumplir el Ministerio de Medio Ambiente y que, en parte, figuraban ya en el proyecto original. Aguas del Júcar deberá elaborar un plan para la recuperación de los acuíferos de la Mancha oriental y el Vinalopó en el horizonte temporal de 2012; se continuará con las obras para modernizar los regadíos tradicionales (Acequia Real del Júcar) tanto en alta como en baja para que estén finalizados en 2010; se fijará un caudal ecológico en el río (Medio Ambiente espera lograr 4 m 3 por segundo); deberá garantizarse el aporte de aguas a la Albufera de Valencia; se aplicarán energías renovables y se creará un equipo técnico para seguir las actuaciones.

José María Marugán, consejero-delegado de Aguas del Júcar, se mostró ayer exultante tras recibir la comunicación oficial. «Es el mejor regalo de Navidad que podíamos recibir porque compensa todos los esfuerzos de estos últimos meses y hace imparable la ejecución de una infraestructura vital para los intereses ambientales y agrícolas de Alicante». Para Marugán «la resolución demuestra que la decisión del Gobierno de modificar el Júcar-Vinalopó fue acertada. El nuevo trazado garantiza más agua para Alicante, permitiendo recuperar los acuíferos del Vinalopó y regenerar el curso bajo del Júcar».

El presidente de la Junta Central, Andrés Martínez, celebró la concesión de la subvención «porque cuantos más fondos se aporten para el proyecto mejor. Espero que ahora el Gobierno tenga un minuto para sentarse con nosotros para hablar de un trasvase de agua de calidad». Juana Serna, diputada alicantina encargada de defender el proyecto en el Congreso, apuntó que «a Martínez no le queda otro remedio que negociar o dimitir».

1 de 1 15/12/2006 15:44